# El buen tiempo de este fin de semana dará paso a un nuevo frente inestable

Meteogalicia prevé un 50% de posibilidades de que las lluvias regresen el martes y el miércoles

A. Barreira / SANTIAGO

■ ste fin de semana se repeti-

El mes de julio se cerró con más pluviosidad y temperaturas menores que los valores normales

Los bañistas disfrutando ayer de la playa canguesa de Liméns. I MARCOS CANOSA

frá la tónica de lo que está siendo este verano. Se dis-frutará de unos días de calor, el sábado y el domingo, ya que las temperaturas máximas ronda-rán entre los 32 grados de Ourense y los 27 de Ferrol y Lugo, acompañadas de cielos total-mente despejados, pero para no romper la dinámica, las nubes volverán a cubrir el norte de la comunidad gallega dando así paso el lunes a un nuevo frente de inestabilidad, según Álex Trave-so, de Meteogalicia. En lo que será la semana más festiva del verano, que además coincide con el cambio de turno de vacaciones, bajarán de nuevo las temperaturas máximas, aparecerán las nu-bes y, según Meteogalicia, el martes y el miércoles habrá un 50% de posibilidades de que la lluvia aparezca de nuevo.

Sin embargo, Traveso aclara que las predicciones a medio plazo son "como lanzar un moneda al aire", debido a que los numerosos factores que influyen en las predicciones meteorológicas son muy variables, y más en un verano tan cambiante como está resultando éste.

El pasado mes de julio, calificado como "atípico pero no anormal" por el meteorologo, contó con lluvias por encima de la media, y los termómetros-marcaron cifras por debajo de las habituales para la época. Las recipitaciones y los cielos nublados hicieron que las temperaturas no alcanzaran máximos históricos. Donde más se notó esta situación fue en Ourense. que bajó casi tres grados la temperatura a la que están habitua-

dos en julio. Así, durante 15 días de este mes estuvieron por debajo de los 25, cuando la media se sitúa en 30 grados en un mes. En cuanto

al agua caída aumentó entre 6 y 40 litros. Por ejemplo en Ferrol las precipitaciones del pasado mes fueron de 73 litros, cuando lo frecuente es que la cantidad se sitúe entre 13 y 30. Esta situación meteorológica

se debió a una inestabilidad continuada provocada por centros de baja presión. Las altas presiones en Europa oriental bloquearon el aire frío sobre el Atlántico norte, lo que trajo consigo pe-

Las retriouciones han

sido el principal asunto

para las corporaciones

queñas borrascas, y con ellas nubes, lluvia y bajas temperaturas. Durante algunas iornadas se pudo disfrutar del buen tiempo, debido a anticiclones, pero atenua-dos por la masa de arre frio. Este julio fue clasificado co-

mo númedo o muy húmedo. El día 15 y el 22 se registraron llu-vias moderadas y fuertes generalizadas, al tiempo que el número de días que hubo precipitaciones fue superior a la media

#### El turismo satura los servicios de limpieza y aguas en concellos costeros

M.G. López SANTIAGO

La mayoria de los municipios turísticos de Galicia coinciden al denunciar que sus presupuestos se quedan "ra quiticos" para hacer frente a las necesidades de refuerzo en los servicios de limpieza v seguridad (tanto urbana como en las playas) obligatorios du rante el verano, ya que su po-blación se duplica o, incluso, se

triplica en estas fechas. Además de estas deficiencias, denuncian que infraestructuras básicas como las redes de abastecimiento de aguas y de saneamiento se ven colapsadas por la multiplica-ción de usuarios. Así, son frecuentes los cortes continuos en el suministro. Éste es el caso de municipios costeros de la provincia de Pontevedra y también de A Coruña, donde muchos ayuntamientos no pudieron acceder a las subvenciones para este refuerzo que oferta la Diputación de A Coruña, debido a la demora en su constitución.

Como ejemplo, en Porto do Son, el municipio con más playas de Galicia (tiene 8 are nales) son incapaces de cubrir todas las medidas de seguridad en las playas que le exige la normativa vigente. Su alcalde, Manuel Tomé (del PP), señala que el refuerzo de personal en los servicios de salvamento, seguridad ciudadana y limpieza es insuficiente ya que su po-blación flotante duplica los 10.100 habitantes empadronados en esta localidad

Sada reclama a la

Xunta que declare

### 🖶 CRÓNICA POLÍTICA

## La dignidad

Javier Sánchez de Dios



sí pues, cumplido -casi- el primer trimestre desde las elecciones locales y aunque las nuevas corporaciones no hân explicado todavía sus programas de *trabajo* -en el caso de que ios tengan elaborados-, al menos parece tocar a su fin el penoso espectáculo de las retribuciones que han de percibir los trabajadores. Princ:pal asunto para casi todos, puesto que ha sido el único de envergadura que se ha despachado incluso después de superar escollos en los que se estrellaron otros de mayor *empaque* y, al menos para el bien común, de más relevancia.

Claro que como no hay mal que por bien no venga, eso ha servido para demostrar mejor lo que no pocos sospe chaban: que el argumento que sirvió como razón principal de los pactos -lo del "trabajo común para un modelo urbano progresista" -era una excusa. El objetivo real, aunque disimulado, consistia en repartirse el poder y procurarse luego cada cual los los mejores bocados -con el urbanismo como joya de la corona- y, por supuesto, unas retribuciones rentables, por encima de lo que la mayoría de quienes las reciben tendríande no estar donde están ahora.

Los exégetas del nuevo régimen que, en lo municipal, tienen ya cierta solera- replican a las críticas insistiendo en algo que nadie discute: que el oficio de la política, uno de los más viejos del

mundo, debe ser retribuido. Lo que pasa es que, quizá llevados por el deseo de ser, también ellos, recompensados por sus servicios, enseguida entran en un terreno mucho más opinable

porque justifican las cuantías de los sueldos apelando a la dignidad que conlleva el cargo, lo que indigna a buena parte de lo que los anglosajones llaman "ordinary people", la gente corriente.

No es para menos: identificar, aunque sea de forma indirecta, la dignidad de la tarea con el nivel de los salarios es un argumento miserable y -dada la media retributiva de Galicia, muy por debajo de la española- casi equivalente a tener por indignos a quienes trabajan en este país, por no hablar de los que están en desempleo. Por no citar a los pensionistas, que han de cotizar muchos años para lograr lo que a sus representantes se le otorga por ocho en un esca-ño o por haber Legado a puestos *aitos* -entre ellos alguno de designación, y no de elección- en la escaleta

El asunto -sobre el que hoy se vuelve en Pontevedra- está en la calle y provocó ya algunas reacciones, pese a todos los intentos por acallarlo. El mismo presidente de la Xunta llegó a aceptar,

aunque indirectamente, que habría que arreglarlo, pero le endosó la responsabilidad de fijar criterios a la Federación de Municipios -lo que sor-prende, porque sabe bien que la competencia es de quien tiene

capacidad legislativa- y algún partido, como el PPdeG, intervino para corregio lo que era un auténtico abuso, como en el caso de la Alcaldia de Sanxenxo.

Pero es casi nada, y por eso la erosión de la imagen del oficio político sigue en alza; lo que puede que no mate el sistema, pero hará que su vida sea vegetativa. Por la abstencion, claro. ;() no...?

#### el Pazo de Meirás como bien cultural

Efe / SANTIAGO

El pleno del Ayuntamiento de Sada (A Coruña) acordo ayer reclamar a la Xunta que declare bien de interés cultural (BIC) y permita abrir al público el Pazo de Meirás, propiedad de la familia Franco. La iniciativa se aprobó con el apoyo de todos los partidos, a excepción del Partido Democrático Sada Popular (PSP), que se abstuvo.

En una sesión celebrada con la sala al completo, el equi-po de Gobierno (BNG-PSOE) logró el apoyo de un total de once concejales (con el PP y Agrupación Sada Unida) frente a los seis de Sada Popular, que criticaron la utilidad del acuerdo y el potencial del Pazo como oferta turística. Así, el portavoz de Sada Popular, Fernando Illanes, alegó que podría convertirse en un reclamo para "devotos de Franco".